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平成２８年教育委員会 第１回定例会 

 

○ 日  時 平成２８年１月２８日（木）  １３時３０分 

○ 場  所 教育委員会庁舎３階 第１会議室 

○ 出席委員 末永委員長、笹谷委員、小澤委員、荒田委員、上林教育長 

○ 欠席委員 なし 

○ 出席職員 教育部長、教育部次長、教育部副参事、指導室長、指導室主幹、教育部主幹（適正配置

担当）、教育総務課長、施設管理課長、学校教育課長、生涯スポーツ課長、美術館副館長、

教育総務課総務係長 

○ 傍 聴 人 なし 

○ 開  会 １３時３０分  閉  会 １４時２３分 

 

議 案  第１号 小樽市教育委員会公印規則の一部を改正する規則案 

   ・事務局説明 

      小樽市教育委員会公印規則の一部を改正する規則案について、地方教育行政の組織及び運

営に関する法律の一部を改正する法律の施行に伴い、同法附則第５条に規定する教育長職務

執行者の印を定めるための改正案であり、平成２８年２月１日から施行する旨の説明を行う。 

   ・全委員一致により決定した。 

 

報 告  第１号 平成２７年度全国学力・学習状況調査「調査結果報告書」について 

   ・事務局説明 

      平成２７年度全国学力・学習状況調査結果報告書について、今年度の報告書の特徴として、

①前回の調査と比較することで、全国との差が縮まっているか確認できるようにしたこと、

②正答率が低かった調査問題と誤答例を示すとともに、授業改善のポイントと授業アイディ

ア例を示し、具体的な授業改善の手立てが分かるようにしたことなどが挙げられる旨、報告

する。 

   ・委員意見・質問 

    ①報告書に記載されている学力の「定着目標」とはどういうものなのか、という質問。 

    ②学力定着状況の把握のため過去問題等を実施する取組について、例えば単元の中で該当する

過去問題を教育課程に位置付けて解いていくことなのか、という質問。 

    ③これらの取組により年間を見通しながら評価の充実につながるので、ぜひ実践してもらいた

いとの要望。 

    ④生活リズムチェックシートは保護者が関与することで効果があると聞いているので、ぜひ活

用してほしいとの要望。 

    ⑤教員が公開授業を実施している割合についての質問。 

    ⑥公開授業の目指すべき姿についての質問。 

    ⑦文中に「すべての教員が年に１回以上、研修会に参加する」とあるが、一度も参加していな

い教員がいるような表現なので、改善してほしい旨の要望。 

   ・事務局答弁 
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    ①各学年で教科ごとに設定している目標で、例えば当該学年で習う漢字を８０％以上書けるよ

うにする、というようなものである旨、答弁する。 

    ②学校により過去問題をそのまま解いたり、単元の終わりに過去問題で該当する部分を解いた

りしており、その両方を踏まえた取組と考えている旨、答弁する。 

    ⑤実施割合については把握していない旨、答弁する。 

    ⑥全ての教員が公開授業を行い、その授業内容を研究協議できる体制を目指している旨、答弁

する。 

    ⑦来年度は研修参加率の掲載も含め、表現を改善する旨、答弁する。 

   ・全委員が了承した。 

 

報 告  第２号 平成２７年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査結果について 

   ・事務局説明 

      平成２７年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査結果について、市内小中学生の体格・

体力の状況、運動に関する質問調査の結果等を報告する。 

   ・委員意見・質問 

    ①テレビを見る時間やゲームをする時間が多いこと、つまり家庭学習の時間が少ないことと学

校が出す宿題量の関連性についての質問。 

    ②依然として握力はあるが脚力はないという子どもたちの現状をＰＴＡ等に伝え、向上策を検

討してもらうよう働きかけてほしいとの要望。 

   ・事務局答弁 

    ①手持ちの資料がないため具体的に示せないが、組織的な取組で宿題量を決めている学校は増

えてきており、また、学校からのアプローチにより家庭での運動習慣の定着も必要である旨、

答弁する。 

   ・全委員が了承した。 

 

報 告  第３号 小中学校の学校再編について 

   ・事務局説明 

      １２月２４日招集の教育委員会第１２回定例会以降に開催した統合協議会等についての

報告を行う。 

      １月２０日開催の入船小学校・奥沢小学校・天神小学校統合協議会「第１回校名・校歌・

校章に関する部会」において、統合校の校名について意見交換を行い、今後、各校のＰＴＡ

や町会の意見を持ち寄り、校名の方向性について検討することとした。 

      １月２５日開催の緑小学校・最上小学校・入船小学校統合協議会「第１回校名・校歌・校

章に関する部会」において、統合校の校名について意見交換を行った結果、新たな校名とす

べきとの意見が多く、次回の部会で校名候補の選定方法等について検討することとした。 

      １月２１日開催の北山中学校・末広中学校統合協議会「第６回学校づくり部会」において、

北陵中学校の特色ある取組について意見交換を行い、今後、協議の上、部会案をまとめてい

くこととした。 

      １月２５日開催の北山中学校・末広中学校統合協議会「第４回校名・校歌・校章に関する
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部会」において、校歌の歌詞及び校章デザインは公募、作曲は適任者へ依頼する方向で検討

していくこととした。 

      １月２６日開催の西陵中学校 保護者・地域との地区別懇談会、１月２７日開催の松ヶ枝

中学校 保護者・地域との地区別懇談会について、懇談会での配布資料に基づき概要を説明

する。 

   ・全委員が了承した。 

 

報 告  第４号 「小樽雪あかりの路」開催期間中の臨時開館について 

   ・事務局説明 

      「小樽雪あかりの路」開催期間中である２月６日（土）、７日（日）について２０時まで美

術館の開館を延長し、本来休館日の２月１２日（金）を臨時開館し、２月１６日（火）を臨

時休館とする予定であることを報告する。 

   ・委員意見・質問 

      臨時開館による入館者の増加についての質問。 

   ・事務局答弁 

      ここ２、３年は５人から１０人くらいの増加にとどまっている旨、答弁する。 

   ・全委員が了承した。 

 

その他 

     寄附採納について 

   ・事務局説明 

      長橋中学校施設整備のために約２１万円相当の年間プログラムタイマー、図書館バスの図

書充実のために１万円分の図書の寄附があったことを報告する。 

 

（事務局から案件を追加提案し、非公開で審議） 

 

協 議  第１号 小樽市いじめ防止対策推進条例の一部改正の依頼について 

   ・事務局説明 

      小樽市いじめ防止対策推進条例の一部改正の依頼について説明を行い、全委員による協議

が行われた。 

 

（非公開の審議を終了） 


